

Assemblée générale du 20 janvier 2024

MJC Lézignan

Ordre du jour :

- 1 - Rapport moral
- 2 - Rapport financier
- 3 – Modification statuts
- 4 – Election du conseil d'administration (organisation par collège).
- 5 - Présentation de la candidate à la présidence

Viviane Thivent, présidente de séance

Christine Fasquelle secrétaire de séance

I - rapport moral

Les objectifs de la création de l'IECSEA :

- 1) répondre aux questions de santé environnementale des habitants de l'Aude
- 2) intégrer le citoyen dans la recherche de réponses, par la recherche participative
- 3) instaurer un dialogue entre tous les acteurs concernés par l'environnement, le vivant par rapport à l'émetteur de pollution, les associations, les scientifiques,

Ce qui a été fait depuis la 1re assemblée générale le 15 juin 2023 par le bureau provisoire

Pour la 2e assemblée générale, lancement officiel de la structure avec l'ensemble des collègues,

Réalisation du bureau provisoire :

Par ordre chronologique :

- Dépôt des statuts
- ouverture d'un compte bancaire pour adhésions et dons
- création d'un site Web
- création d'une newsletter
- création d'une page Facebook
- demande de subvention à différents organismes
- réunions régulières du bureau pour faire le point sur les réalisations

Principal objectif ? Se faire connaître car l'association part de rien d'où sa participation à différentes manifestations :

- forum des associations de Carcassonne
- fête paysanne d'Azillanet avec surtout un public d'associations

- rencontres à Montpellier lors du festival « Va savoir » sur 3 jours sur la recherche participative ; une journée pour donner des explications auprès des médiateurs scientifiques et des personnes qui soutiennent la recherche participative ; deux autres pour le tout public.
- réunion d'information à Limoux
- 1 demi-journée de travail avec TALANOE sur un projet de sensibilisation sur l'eau sur le bassin de l'Aude.
- création d'un jeu par un membre de l'association qui pourra être repris comme outil de médiation
- journée de co-construction à Bages, début de règlement intérieur des collègues, échanges avec l'institut écocitoyen du Mont-Blanc
- échange avec le sociologue Nils Ferrand de l'INRAE sur les façons de collecter les idées
- rencontre avec les salariés de Gée Aude.
- rencontre d'universitaires de Toulouse, Montpellier ou Perpignan.
- rencontre dans le cadre de la création d'un institut universitaire de recherche ExpoUm, financement de recherches à visée transdisciplinaire, concerne l'Occitanie et les pays du Sud.
- Rencontre de l'ARS : intérêt de travailler dans le cadre du PRSE (plan régional santé environnementale).
- rencontre du bureau de la chambre d'agriculture hier, qui a voté à l'unanimité le fait de rejoindre l'IECSEA.

Sur le futur en 2024, après l'assemblée générale et la constitution du conseil d'administration 3 idées fortes :

- 1) conforter la composition des différents collèges surtout celui des acteurs économiques et surtout les gros acteurs type Orano ou Lafarge.
- 2) faire émerger les questions des citoyens, trouvées sur le territoire pour savoir sur quel thème s'engager
- 3) roder l'institut écocitoyen dans le fonctionnement : dans un 1er temps, identifier et définir un projet à initier et mener à bien en 2024.

Des échanges s'en sont suivis sur les risques liés à l'adhésion des industriels (réponse : la gouvernance de l'IECSEA a justement été pensée pour que ni les associations, ni les acteurs économiques ne puissent prendre la main. Une des fonctions de notre association sera de servir de boîte de dialogue entre les différents acteurs du territoire), sur la place des professionnels de santé (le sujet sera travaillé par le CA), sur les critères d'indépendance pour confier des études à un chercheur indépendant (un atelier sera lancé), sur le rôle des futurs salariés (1ère personne investie sur la recherche de subvention (CD, Fondation de France, etc.) pour créer un fond de recherche, la mise en

réseau des différents IEC, un travail sur le territoire qui est grand, 2ème salarié sur l'animation interne des collèges et l'information, comment travailler sur l'ensemble des citoyens de l'Aude, le travail de lien entre les citoyens et les autres collèges, la communication, 3ème poste sur un aspect plus technique).

Vote du rapport moral : adopté à l'unanimité

II - rapport financier :

Compte ouvert au Crédit Mutuel mais pas de moyens de paiement

adhésions : 225 euros,

prêt CF 500 euros = 675 euros – frais bancaires de 50 euros

en attente de HelloAsso qui a dû recevoir des adhésions

dettes : banderole, photocopies

Possibilité d'adosser les 6 premiers mois à l'année 2024 pour attendre la nomination du trésorier : bilan financier à reprendre quand le trésorier sera nommé

Il est voté la décision de transférer les comptes au trésorier de 2024

III - modifications de statut

- ajouter le sigle aux statuts IECSEA

- erreur sur article 7 : ajouter « sauf pour scientifiques du collège scientifique »

« Article 7 - Acquisition de la qualité de membre

Sont admises au sein de l'association les personnes physiques ou morales qui en font la demande et qui résident dans l'Aude.

Les adhésions sont validées par le conseil d'administration. Les membres s'acquittent d'une cotisation annuelle dont le montant et la date d'échéance sont fixés chaque année par le Conseil d'Administration. Le montant des cotisations peut varier d'un collège à l'autre. »

Vote des modifications des statuts à l'unanimité

IV - vote après regroupement des collèges

proposition de ECCLA : élire les représentants au CA pour un an, à acter pour le démarrage de l'association, les statuts disent 3 ans

Proposition votée : acceptée

Collège collectivité :

Conseil Régional : un élu représentant de l'Aude (Benjamin Assié)

Conseil Départemental : un élu (Muriel Cherrier)
Association des maires de l'Aude : un représentant

Collège économique : même processus de démarrage

- Chambre d'agriculture,
- Tim Harris architecture,
- Domaine Beauregard

Collège des associations :

Associations présentes : Secours Catholique, Association Rubresus, association ECCLA, association AMLP (Alerte des Médecins sur Les Pesticides),
3 candidats élus : Secours Catholique, Association Rubresus, association AMLP

Collège des scientifiques :

- Christelle Gramaglia,
- Eric Latrille,
- Bertrand Dupré

Collège des citoyens :

Viviane Thivent,
Bienvenu Herrera,
Jean Eric Dheu

V - élection du président

Mentionnée dans la convocation, par les membres du CA donc élection du président :
Christelle Gramaglia. Le secrétaire et le trésorier seront élus lors de la prochaine
réunion du CA

Christelle Gramaglia

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Christelle Gramaglia', with a long horizontal flourish extending to the right.